

Anfrage des Rh. Wokulat (CDU) vom 19.06.2013

Städtische Tageseinrichtung für Kinder Nikolaus-Groß-Straße 2 in Leverkusen-Alkenrath

- Auslagerung und Neubau als 6-gruppige Einrichtung

- Vorlage Nr. 2206/2013

Ich bitte um Beantwortung folgender Fragen zu o. a. Vorlage, möglichst bis zur nächsten Ratssitzung:

1.

Ist es möglich, dass die in Vorbereitung auf den Neubau erforderliche Auslagerung der Kindertagesstätte bereits früher als in der Vorlage vorgesehen erfolgt und bis zu Beginn des Winters 2013/14 abgeschlossen sein wird?

2.

Welche Alternativen zur geplanten Auslagerung in das Gebäude Borkumstraße im Hinblick auf eine größere Wohnortnähe bestehen? Besteht beispielsweise die Möglichkeit des Einsatzes von Containerklassen, beispielsweise auf der Wiese an der Kleingartenanlage Schlebuschrath oder der vorübergehenden Unterbringung in der die im Moment schon im Bau befindliche Kindertagesstätte am Freiherr-vom-Stein-Gymnasium? Sieht die Verwaltung weitere Alternativen für die Übergangszeit?

3.

Sollte es bei der Auslagerung an die Borkumstraße bleiben: Sieht die Verwaltung die Chance auf erleichterte Transportmöglichkeiten für die betroffenen Kinder, deren Eltern oftmals kein Auto besitzen? Welche Möglichkeiten bestehen hierbei in Zusammenarbeit mit der WUPSI?

4.

Zurzeit bestehen keine Nutzungsmöglichkeiten der Turnhalle. Wo können ortsnah Nutzungskapazitäten in städtischen Turnhallen bereitgestellt werden? Ist hier beispielsweise an eine Koordination mit der nahe gelegenen Erich-Klausener-Schule, die über eine Sporthalle verfügt, gedacht?

Stellungnahme:

Zu 1.:

Eine frühere Verlagerung ist nicht möglich. Der Neubau der Tageseinrichtung für Kinder Borkumstraße wird vertragsgemäß am 20.12.2013 von der Bau ausführenden Firma an die Wohnungsgesellschaft Leverkusen GmbH (WGL) übergeben. Anschließend ist eine Übergabe der Einrichtung an den Mieter, die Stadt Leverkusen, Fachbereich Gebäudewirtschaft und damit die Möglichkeit der Nutzung durch den Fachbereich Kinder und Jugend notwendig. Der folgende Monat Januar 2014 wird für die Vorbereitung der Einrichtung durch das Betreuungsteam, notwendige Einweisungen in die Haustechnik, Abstimmung der Unterhaltungspläne, Restbeschaffung von notwendigen Materialien etc. und die Umzugsdurchführung benötigt, so dass bei planmäßigem Verlauf eine Betriebsaufnahme zum 01.02.2014 an diesem Standort möglich ist.

Zu 2.:

Für die Anmietung von Containern für eine 5-gruppige Tageseinrichtung (ca. 900 qm) fallen auf 18 Monate gerechnet Kosten in Höhe von ca. 590.000 € an. Am Standort Schlebuschrath werden diese Kosten voraussichtlich noch etwas höher sein, da die Erschließung mit Strom, Wasser und Abwasser sich eher aufwändiger gestalten wird. Für die verlängerte Vorhaltung der Container an der Borkumstraße (ca. 300 qm) über 18 Monate fallen Kosten in Höhe von 210.000 € an.

Eine schnellere Auslagerung wird auch bei einer Containerlösung nicht zu erreichen sein, da durch die notwendige Planung, Ausschreibung und Vorfertigungszeit mit ca. einem halben Jahr Vorlauf bis zur Inbetriebnahme (also ebenfalls Anfang 2014) zu rechnen ist.

Eine Nutzung der derzeit im Bau befindlichen Tageseinrichtung für Kinder Morsbroicher-Straße 79 scheidet aus. Die Einrichtung befindet sich in einem unterversorgten Bereich. Es besteht eine umfangreiche Warteliste für die neu geschaffenen Betreuungsplätze, die zur Deckung dieses Bedarfs dringend benötigt werden.

Zu 3.:

Nach Beginn des neuen Kindergartenjahres am 01.08.2013 wird mit den Eltern der die Einrichtung Nikolaus-Groß-Straße besuchenden Kinder die Situation und der Bedarf nach einer separaten Transportmöglichkeit erörtert, wobei eine Busverbindung zwischen Alkenrath und Manfort gegeben ist.

Zu 4.:

Der Mehrzweckraum in den Tageseinrichtungen für Kinder wird vielfältig genutzt. Hinsichtlich der Bewegung der die Einrichtung besuchenden Kinder finden dabei entsprechende Angebote Umsetzung. Aktuell sind ausreichende Bewegungsangebote durch die Nutzung der Außenfläche der Tageseinrichtung für Kinder gegeben. Generell nutzen die Tageseinrichtungen für Kinder in den Sommermonaten ohnehin mit Priorität die Außenanlagen, um dem Bewegungserfordernis der Kinder gerecht zu werden. Für die kommende Winterzeit ist geplant, entsprechende Räumlichkeiten zur Nutzung durch die Tageseinrichtung Nikolaus-Groß-Straße zu finden, zuvorderst in der angesprochenen GGS Erich-Klausener-Schule.

Kinder und Jugend in Verbindung mit Gebäudewirtschaft